

Mejorando la calidad de la siembra



Conformación de un bancaí como ejemplo de buenas prácticas de siembra.

Desde hace cerca de tres años se han incrementado notablemente las áreas con nuevas siembras y, entre ellas, las que no cumplen con los requisitos para alcanzar una óptima productividad. Al enterarse de esta situación, Cenipalma hizo algunos diagnósticos para conocer el grado de adopción tecnológica por los nuevos productores en las Zonas Oriental y Central, en las que se ha evidenciado la adopción deficiente de la tecnología disponible.

Luego de realizar un día de campo sobre aplicación de tecnologías para manejo de suelos y plantas arvenses en siembras nuevas en Palmar El Borrego (Zona Oriental) en el mes de noviembre, se decidió repetir la experiencia el pasado 15 de diciembre en la Zona Central, enfatizando en la calidad y las buenas prácticas al momento de establecer nuevos cultivos. El programa, realizado en la ciudad de Bucaramanga, tuvo como objeto principal los siguientes temas:

- Diagnóstico tecnológico de las nuevas siembras de palma en las zonas Central y Oriental.
- Características y preparación de suelos para nuevas siembras de palma.
- Uso de las pruebas de reactividad de enmiendas y fertilizantes.

Durante las diferentes presentaciones se hizo énfasis en la importancia de aplicar la tecnología disponible para la preparación de los suelos y los requisitos técnicos mínimos para obtener la mejor expresión del potencial productivo de la palma de aceite.

A este evento asistieron 28 personas en representación de 19 fincas y plantaciones de la región. ✿

Notas de personal



Paola Yanquen de Pablos

Como Coordinadora del Programa de Salud y Nutrición Humana de Cenipalma fue nombrada Paola Yanquen de Pablos, nutricionista dietista egresada de la Universidad Nacional de Colombia. Paola lidera proyectos como la encuesta de percepción del consumo de aceite de palma y, en general, las actividades de difusión. Le deseamos muchos éxitos en este cargo.

La nutricionista Olga Lucía Mora, quien lideraba el Programa de Salud y Nutrición Humana de Cenipalma, se retiró del cargo de coordinadora, pero seguirá vinculada a él, en calidad de asesora.

De otro lado, se retiró de Fedepalma Claudia Buenaventura Fernández, quien desempeñaba el cargo de Coordinadora Administrativa. A ella, muchas gracias por su gran vocación de trabajo y su espíritu emprendedor. Le deseamos todos los éxitos que se merece en sus nuevas actividades.



Claudia Buenaventura F.